

教育理念 「高い志 科学する心 未来を拓く力」



ローレル



県立日立第一高等学校  
附属中学校  
学校だよりNo. 47  
平成28年4月11日  
生徒数239名

教育目標：豊かな人間性と高い知性を有し、日本そして世界の未来を拓く次代のリーダーを育成する。

新年度を迎えて

校長 村田 一弘

新入生の皆さん、入学おめでとうございます。小学校と中学校では、だいぶ様子が違うと思いますが、いまのフレッシュな気持ちを大事にして、これからの学校生活を楽しんでください。上級生の皆さんも、もう一度、なぜ日立第一高等学校附属中学校に入学しようと思ったのか思い出して、日々の生活を再点検していただくとともに、下級生の面倒をよく見てほしいと思います。



4月

始業式には、2・3年生に、日立一高生と附属中生のミッションについてお話ししました。特に、2045年問題を例に挙げて、人工知能が人の知能を超えるといわれる2045年に、皆さんには世の中をよい方向に導くリーダーであってほしいと述べました。入学式には、1年生に、まず3つの習慣を身につけるようにと述べました。3つの習慣とは、「主体的である」「最後から考え始める」「最優先課題を優先する」ということでした。要は、自分で「いったい何になりたいのか（何をしたいのか）」「今すべきことは何か。」をきちんと考えて適切に行動しなさいということです。

これから皆さんには、「問う力」「考える力」「表現する力」をしっかりと身につけてほしいと思います。これらは、グローバル化する世界でリーダーシップを発揮するには、必須の力ですが、日々の生活の中で、少し気をつけて取り組めば、だれでも身につけることができますので、次のことを是非実践してください。

「問う力」は、授業で、先生に質問したり、自分の意見を発表することで身につきます。皆さんは、小学生のころは積極的に発表したはずですが、中学生になると、間違えたらどうしようなどと考え、自信がないと手を挙げなくなる傾向があります。実は、質問をすること、発表をすることは、その人のためになるだけではなく、まわりの人の理解を深めることにもつながります。間違った意見は、特に役に立ちます。アメリカの教室では、意見の内容の当否にかかわらず、集団の中で議論や問いかけを行うことが「学習そのものへの貢献」と見なされ、重視されるそうです。そこで、まずは、積極的に授業に参加しましょう。

「考える力」のトレーニングには、数学の学習や理科のレポートの作成が役に立ちます。論理的に考えることやそれを伝わりやすく書いたり話したりすることは、将来、どのような分野に進んでも必要です。理数系が、好きな人も、嫌いな人もがんばって勉強してください。

「表現する力」を身につけるには、読書が役に立ちます。読書にはいろいろなメリットがあります。単に知識が広がるというだけでなく、自分と異なる主張に対していろいろな考えたり、同じことを説明するにしてもいろいろな表現の方法があることを学んだりすることができます。できるだけ、本を読みましょう。

最後になりますが、環境が変わって、4月はとても疲れると思います。睡眠時間や食事に気をつけて規則正しい生活を送ってください。しっかりと休むことも大事です。それでは、良いスタートを切ってください。

【写真は、左から】

- ・始業式
- ・入学式
- ・対面式（部活紹介）



◆ 附属中学校職員・授業担当 ◆

附属中学校の職員及び授業担当者は次の通りです。また、ここに掲載されていない日立一高教員には附属中学校の兼務辞令が出されており、部活動や学校行事等で中学生の指導に関わることになります。1年間、よろしくお願いいたします。

No.	役職・担当	氏名	担当教科	備考
1	校長	村田 一弘		(兼務)
2	教頭	佐藤 義明		常陸太田市立瑞竜中学校より
3	教務主任	平塚 佑二	数学	○
4	生徒指導主事	寺門 寛	保健体育	
5	1 学年主任	中村 由紀子	英語	
6	1 年 1 組担任	坪 絵美子	社会	
7	1 年 1 組副担任	畑岡 佑輔	美術	講師 (兼務)
8	1 年 2 組担任	藤田 淳司	数学	
9	1 年 2 組副担任	與澤 礼	国語	講師
10	2 学年主任	遠藤 直美	国語	
11	2 年 1 組担任	関山 大志	理科	○
12	2 年 2 組担任	星 留美	英語	○
13	2 学年副担任	戸祭 雄太	数学、技術	
14	3 学年主任	根本 伸一	保健体育	
15	3 年 1 組担任	萩原 知樹	理科	
16	3 年 2 組担任	大作 智子	英語	
17	3 学年副担任	野内 敬之	社会	日立一高より ○
18	養護教諭	石井 小羊子		
19		橘 容子	家庭	(兼務) ○
20		中川 乃美	(国語)	筑波大学大学院研修 ○



○印は、もともと高校で教えていた先生

◆ 学校だより「ローレル」 ◆

今年も、学校だより「ローレル」で、学校での取り組みや保護者の皆様へのお願い、生徒たちの学校での様子等をお伝えしていきます。

題名の「ローレル」は「月桂樹」のことで、その葉は古代オリンピックから優勝者の冠とされてきました。本校の校歌の歌詞の1番にも、「♪つとめ励みて 自ら立ちて いざや讃へむ ローレルの栄え♪」とあり、校章もそのローレルの葉を十字に組み合わせて5つの実とともにモチーフされているなど、母体校である日立一高においてもなじみ深いものです。

将来、人生における「ローレルの栄え」をつかんでほしいという願いを込めて題名としています。学校ホームページ (URL : <http://www.hitachi1-jh.ibk.ed.jp>) にも掲載しております。

◆ 来月 (5月) の主な予定 ◆

2 日 (月) 部活動集合日 (登録)	1 4 日 (土) 授業参観・PTA総会
3 日 (火) 憲法記念日	1 6 日 (月) 振替休業日
4 日 (水) みどりの日	1 8 日 (水) 委員会
5 日 (木) こどもの日	2 0 日 (金) 第1回定期考査 (5教科)
6 日 (金) 第1回PTA全体委員会 保護者面談 (~13日)	2 3 日 (月) 内科検診
1 0 日 (火) 市総体陸上 (~11日)	2 4 日 (火) eネット安心講座
1 1 日 (水) 前期生徒会役員演説会・選挙	2 5 日 (水) 第1回公開授業, 前期生徒総会

